

blement à cette circonstance qu'un hameau voisin a dû son nom Les Clavaux, (de *clavos*, les clous).

Des découvertes plus importantes d'armes et de médailles ont été faites au même endroit. Les gens du pays parlent d'un trésor rencontré par des ouvriers en défrichant un petit bois de houx situé au centre du plateau. Ce qui est certain, c'est qu'un professeur du séminaire de Saint-Jodard a encore entre les mains plusieurs monnaies antiques de cette provenance; elles sont à l'effigie des empereurs Maximien et Dioclétien. J'ignore s'il s'en est trouvé de plus anciennes et si d'autres personnes en ont encore.

Feu M. le marquis de Talaru, lorsqu'il habitait le château de Saint-Marcel-de-Félines, avait recueilli toute une collection de pointes de flèches, de fers de lance, de tronçons d'épée et autres débris d'armes, trouvés dans les environs et principalement au pied du *Cré Châtelard*.

Enfin il y a quelques années, un ingénieur des ponts et chaussées, en levant le plan des bords de la Loire, trouva sur le plateau que nous venons de décrire, un petit instrument en bronze qui paraît avoir servi de *gnomon* ou cadran solaire primitif. La haute antiquité de cet objet fut reconnue sans hésiter par plusieurs savants archéologues auxquels l'ingénieur en question montra sa trouvaille qu'il appelait en plaisantant: « la montre de Jules César (1). »

Parmi les vestiges d'habitations laissées par les anciens hôtes du Châtelard, il ne faut pas oublier de signaler un grand nombre de puits qu'on y trouve de distance en distance

(1) Je tiens ces détails de M. Jacque Guillien, ancien juge au tribunal de Roanne et archéologue des plus distingués. Ce laborieux érudit qui, depuis longues années, consacre à l'histoire du Forez les trop rares instants de repos que lui laissent ses infirmités, a bien voulu, avec une complaisance dont je le remercie, me communiquer quelques notes que j'ai utilisées de mon mieux dans ce travail.